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 Ata nº02/2024. Aos dezoito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, 1 

as oito horas e trinta minutos, estiveram presentes em reunião ordinária na Casa dos 2 

Conselhos, situada na Rua Coronel Pires n° 826, anexo ao CAM, na cidade de Irati, 3 

os membros do Conselho Municipal de Proteção e Bem-Estar Animal, os seguintes: 4 

Eleusa Fornazari (Associação SOS Amigo Bicho), Maria de Fátima Batista (Cidadã), 5 

Thiago Alex Possidonio (Guarda Municipal), Wagner Leandro Cordeiro Berida 6 

(Secretaria de Defesa Animal), Rosane Andrechovicz (Secretaria Municipal de 7 

Educação), Cristina Barra do Amaral Bittencourt (ADAPAR), Antonio Cesar Havresko 8 

(OAB), Mauricio Barros Ferreira (Protetores Independentes de Animais de Irati), 9 

Valéria Queiroz (Vet-Q Clínica veterinária), Bernadete Joffe (Associação SOS Amigo 10 

Bicho), Rafaela Franqueto (Campo Real), Angelo Antonio Delponte (Campo Real), Jeff 11 

Reinholds (Jornalista). Cristina Barra do Amaral Bittencourt iniciou a reunião 12 

agradecendo a presença de todos, informou que está como substituta e conduzirá a 13 

reunião, em seguida apresentou a Ata nº01/2024 que foi aprovada sem ressalvas. 14 

Após, abordou a reposição dos conselheiros que representam a sociedade civil, 15 

Antonio Cesar Havresko explicou que houve a saída de alguns representantes como 16 

os do Colégio São Vicente, o Lions Club e alguns veterinários. Em relação a essas 17 

cadeiras, não há substituto que possa ocupar porque os suplentes são o Corpo de 18 

Bombeiros e a Polícia Militar, porém as cadeiras não devem ser ocupadas por essas 19 

entidades. Os conselheiros realizaram a leitura dos parágrafos referentes a questão 20 

no regimento interno do Conselho e discutiram a questão. Ao final optaram por marcar 21 

uma conversa com o Ministério Público para depois tomar uma decisão. Durante a 22 

discussão, também levantaram a possibilidade da construção do canil e na sequência 23 

Eleusa Fornazari defendeu que é viável o canil ser construído desde que se tenha 24 

organização e estrutura. Em seguida, Cristina Barra do Amaral Bittencourt falou sobre 25 

os ofícios encaminhados: Nenhum ainda teve retorno. Após, falou sobre a atualização 26 

dos trabalhos da Secretaria de Bem-Estar Animal; Wagner Leandro Cordeiro Berida 27 

informou que o Castrapet do Estado está para vir e em torno de 200 (duzentos) a 250 28 

(duzentos e cinquenta) animais poderão ser castrados. Os usuários interessados já 29 

estão cadastrados e selecionados, então essa semana já será marcada uma data e 30 
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será dado início aos trabalhos. Provavelmente iniciará no começo de abril. Em 31 

seguida, Angelo Antonio Delponte relatou que estão fazendo o treinamento de duas 32 

novas profissionais de Irati para atender o Castramóvel em Irati. Também está sendo 33 

pleiteada uma verba federal junto aos municípios da região para a criação de um 34 

hospital veterinário em Irati. Esse hospital irá atender os animais de pequeno porte e 35 

também os de grande porte da região tendo em vista que 50% (cinquenta por cento) 36 

ou mais da região é focada no mercado agro e pecuário. Angelo fez questão de deixar 37 

claro que estão na fase de solicitação e que ainda não receberam uma devolutiva 38 

sobre. A seguir, Wagner Leandro Cordeiro Berida relatou que pela verba do Município 39 

será possível realizar 40 (quarenta) castrações por mês, mas está vindo uma verba 40 

via emenda parlamentar da Deputada Leandre Dal Ponte no valor de R$ 60.000,00 41 

(sessenta mil reais), então com esse recurso será possível realizar mais 500 42 

(quinhentas) Castrações. Cristina Barra do Amaral Bittencourt perguntou sobre os 43 

materiais e Wagner respondeu que está tudo pronto, é só marcar uma data para 44 

começar. Rosane também perguntou sobre o fato de ser necessário contatar o CRMV. 45 

Wagner respondeu que sim, a cada vez que o serviço é utilizado, então o CRMV 46 

precisa der avisado com dez dias de antecedência. Na sequência, Wagner falou sobre 47 

as denúncias, relatou ele acompanhado da Cristina e do delegado averiguaram uma 48 

denúncia de maus tratos de um animal de grande porte, e também de um cão. O 49 

acusado foi autuado. Em seguida, Wagner informou que o serviço de castração é um 50 

convênio, que é subsidiado com recurso livre e ele pretende aumentar os 51 

atendimentos no final do ano para concluir a quantidade de castrações que foram 52 

acordadas no ato de contratação da instituição que realizará o serviço. Jeff Reinholds 53 

perguntou quanto a instituição lucra com o serviço. Angelo Antonio Delponte informou 54 

que nada, todo o lucro será utilizado para o pagamento dos professores. Angelo falou 55 

também que é uma forma de contribuir com a sociedade, bem como um gesto de 56 

agradecimento pelo Município ter acolhido a instituição. Em seguida, Cristina Barra do 57 

Amaral Bittencourt abordou o próximo assunto que é a reunião conjunta entre 58 

COMDEMA e COMBEA. Mauricio Barros Ferreira comentou que enviou seu trabalho 59 

que será usado como base para o desenvolvimento do novo projeto no grupo do 60 
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conselho dentro do aplicativo de mensagens WhatsApp, também enviou uma 61 

atualização do ano de dois mil e treze que foi utilizada para outro município. A seguir, 62 

Mauricio disse que gostaria de montar um grupo de trabalho, pois não quer elaborar 63 

o projeto sozinho. Comentou que já solicitou dados para entidades com a finalidade 64 

de levantar dados. Comentou também que realizar palestras nas escolas é uma parte 65 

do projeto vai demorar um pouco para se conseguir executar, uma alternativa mais 66 

imediata seria realizar campanhas de conscientização para separação domiciliar, 67 

propõe a criação de material digital para evitar a produção de mais lixo e propõe que 68 

seja encontrado alguém para criar o material. Cristina Barra do Amaral Bittencourt 69 

partilhou sua experiência junto a ADAPAR e defende que é desperdício de dinheiro a 70 

produção de materiais impressos, defende também que realizar falas na rádio é uma 71 

alternativa mais acertada. Jeff Reinholds acredita o público jovem não ouve rádio e se 72 

foca nas redes sociais. Mauricio disse que é interessante observar a realidade do 73 

município e da região e sim, por aqui a população ouve rádio. Antonio Cesar Havresko 74 

perguntou a Rosane Andrechovicz o que seria melhor, se abordar diretamente a 75 

criança ou capacitar o professor para ministrar aulas sobre o tema. Rosane disse que 76 

os dois deveriam ser atingidos, mas que seria melhor capacitar o professor no primeiro 77 

momento. Após, os conselheiros discutiram sobre o que pode ser feito pelos animais, 78 

durante a discussão surgiu o fato da cartilha do estado que já existe, sobre essa 79 

cartilha, todos concordam que apenas distribui-la sem estar acompanhada de alguma 80 

orientação é desperdício, também discutiram sobre a possibilidade de construir uma 81 

cartilha interativa e encontrar outros meios de transmitir as informações para as 82 

crianças de uma maneira mais atrativa, como contação de histórias, teatro ou 83 

atividades lúdicas por exemplo. Antonio Cesar Havresko ponderou que talvez nenhum 84 

dos conselheiros tenha didática para promover uma atividade de maneira atrativa. 85 

Cristina Barra do Amaral Bittencourt perguntou aos conselheiros sobre qual o próximo 86 

passo a dar e se seria o caso de conversar com a educação. Rosane Andrechovicz 87 

sugeriu que seria o caso de marcar uma reunião com a educação. Wagner Leandro 88 

Cordeiro Berida sugeriu que todas as ideias apresentadas e as que forem surgindo 89 

fossem colocadas no grupo do conselho no aplicativo de mensagens WhatsApp para 90 
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que todos escolhessem as melhores e mais viáveis. Antonio Cesar Havresko se 91 

propõe de emanar ofícios e documentos que se fizerem necessários em nome do 92 

conselho para a educação e também de ir conversar com a Jandira se necessário. Os 93 

conselheiros concordam em primeiramente iniciar o projeto na rede municipal de 94 

educação para depois trabalhar com a rede estadual. A Seguir, Wagner Leandro 95 

Cordeiro Berida falou sobre a feira de doação de animais online que foi realizada no 96 

lugar da feira presencial, disse que a feira apresentou bons resultados, tanto quanto 97 

a presencial e também porque tiveram a oportunidade de visitar a casa do receptor do 98 

animal no ato da entrega, assim puderam conhece-lo melhor e avaliar se o animal 99 

está indo para um lar que de fato tenha condições reais de acolhê-lo. Na sequência, 100 

Bernadete Joffe relatou um novo episódio de desaparecimento de um cão que foi 101 

doado, outra questão que ela apontou foi que o conselho deveria se encontrar com a 102 

ONG de Imbituva para que eles possam compartilhar suas experiências bem 103 

sucedias. Também foi incisiva ao defender a ideia de que o tutor de um animal adotado 104 

deveria ser penalizado de alguma maneira caso abandone o animal novamente ou 105 

cometa atos de maus tratos. Outra questão que Bernadete levantou foi sobre o 106 

paradeiro dos animais de rua feridos. Wagner Leandro Cordeiro Berida respondeu que 107 

o animal é tratado e medicado, normalmente é solicitada a ajuda de algum morador 108 

das proximidades de onde o animal vive que concorda em o acolher temporariamente, 109 

tratar e terminar de administrar a medicação. Normalmente esses moradores já 110 

cuidam desses animais. A Secretaria de Defesa Animal por sua vez doa a medicação. 111 

Bernadete perguntou sobre um caso específico de um cachorro de rua que estava 112 

doente e Wagner disse que foi três vezes em busca do animal e não o localizou. 113 

Wagner aproveitou para falar sobre as denúncias; disse que muitas vezes não há 114 

provas, também o denunciante não vai depor e há casos em que as provas são 115 

reunidas e a denúncia é encaminhada para a delegacia e posteriormente para o Juiz. 116 

Os conselheiros discutiram sobre a realidade de Irati e dos municípios vizinhos, 117 

compararam com Imbituva que tem um controle de animais melhor, porém o município 118 

possui um menor tamanho, menos moradores e menos animais se comparado com 119 

Irati. Compararam com Guarapuava, lá o município é maior que Irati e também foi 120 
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instalado um canil que não deu certo e acabou por provocar o aumento da taxa de 121 

abandono de animais. Wagner esclareceu que ouve grandes avanços desde a criação 122 

da Secretaria. Valéria Queiroz comparou a melhora nos serviços desde o ano 123 

passado. Wagner também pontuou que não divulga nada do que faz, somente o 124 

necessário. Disse que praticamente já acabaram com os casos de cavalos de rua. 125 

Mauricio Barros Ferreira e Bernadete Joffe argumentaram que deveria divulgar para 126 

as pessoas saberem e se conscientizarem que algo vem sendo feito. Angelo Antonio 127 

Delponte argumentou que hoje é um tanto delicado fazer postagens na internet por 128 

conta do risco de processos, então é necessário respeitar critérios. Foi indagado sobre 129 

a devolutiva das denúncias. Wagner explicou que muitas vezes a denúncia é anônima 130 

e/ou o denunciante pede informações por telefone. Nesses casos não tem devolutiva. 131 

O Correto é fazer a denúncia e pegar o número do protocolo do ato, então o 132 

interessado pode abrir o sistema de protocolo da prefeitura e consultar o andamento 133 

do processo e também a resposta. Após, Angelo Antonio Delponte disse que irá trazer 134 

para a próxima reunião um relatório referente ao ano de dois mil e vinte e dois e dois 135 

mil e vinte e três sobre os animais de grande porte e também pede para Bernadete 136 

Joffe trazer materiais do município de Imbituva para o conselho apreciar e ver o que 137 

pode ser útil para Irati. Em seguida, Cristina Barra do Amaral revisa o que ficou por 138 

fazer; A conversa sobre os membros do conselho com o Ministério Público, sobre 139 

cobrar os ofícios e sobre conversar com a Educação. Os conselheiros distribuíram as 140 

tarefas entre si. Por fim, Antonio Cesar Havresko e Cristina Barra do Amaral 141 

agradeceram a presença de todos e encerram a reunião. Eu Gerson Arnold lavrei esta 142 

ata que vai assinada por mim pela presidente em exercício, Cristina Barra do Amaral 143 

Bitencourt. Os demais assinaram o livro de presença. 144 


